

## 平成28年第5回栗原市教育委員会定例会会議録

1. 招集日時 平成28年5月20日（金） 午後2時00分

2. 招集場所 栗原市金成庁舎2階 201会議室

3. 出席委員

1番	笠間 八十公	委員	2番	佐々木 一彦	委員
3番	亀井 芳光	委員	4番	白鳥 正文	委員
5番	千葉 みどり	委員			

4. 説明のため出席した者

部長	佐藤 義郎
次長	鹿野 有三
次長	小野寺 一浩
教育総務課長	白鳥 嘉浩
学校教育課長	加藤 栄悦
学校教育課副参事	菅原 信行
社会教育課長	菅原 良昭
文化財保護課長	高橋 久悦

5. 本委員会の書記は次のとおりである

教育総務課長補佐 白鳥 明美

6. 開 会

午後2時00分

教育総務課長 会議の開会に先立ち、本日、栗原市教育委員会委員の辞令交付があり、市長から千葉委員に辞令が交付されましたことをご報告いたします。

本日は、委員5名全員の出席でございます。皆様ご起立願います。

ただいまから平成28年第5回栗原市教育委員会定例会を開会いたします。

一同礼。 御着席願います。

初めに委員の皆様にお諮りいたします。

委員長・委員長職務代理者の任期が5月19日をもって満了いたしましたので、現在不在となっております。改正後の地方教育行政の組織及び運営に関する法律附則第2条第2項の規定により、旧教育長が在職している間は、旧制度の規定がなお効力を有するとされていることから、教育委員長として任期満了を迎えたとしても、改めて教育委員長の任命をする必要があります。つきましては、委員長が選出されるまでの間、委員の中から臨時委員長を選出していただきたいと思っております。臨時委員長の選出につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律に定めがないので、地方自治法第107条に規定されております議会における臨時議長の規定を準用し、年長者にお願いしたいと思っておりますが、いかがでしょうか。

「異議なし」の声あり

教育総務課長 ご異議がないようですので、亀井委員に臨時の委員長をお願いいたします。

## 7. 教育委員長の選挙

亀井教育長 それでは日程1、委員長の選挙について、です。  
5月19日をもって任期満了になりました栗原市教育委員会委員長の選挙を行います。  
選挙の方法についてお諮りいたします。投票、指名推薦などございますが、いかがでしょうか。

白鳥委員 指名推薦がよろしいかと思えます。  
亀井教育長 ただいま白鳥委員から指名推薦という意見がございましたが、他にございませんか。  
指名推薦という形で進めてよろしいでしょうか。

「異議なし」の声あり

亀井教育長 それでは、推薦をお願いいたします。  
白鳥委員 引き続き佐々木委員をお願いしたいと思えます。  
亀井教育長 ただいま佐々木委員を推薦しますとの意見がございましたが、いかがでしょうか。

「異議なし」の声あり

亀井教育長 それでは、佐々木委員を教育委員長に決定いたします。  
これで委員長の選挙を終わらせていただきます。  
ここで、臨時委員長の役目を終わらせていただきます。どうもありがとうございました。

教育総務課長 それでは、改めまして委員長の氏名、住所、生年月日を申し上げます。

氏名 佐々木 一彦

住所 ●●●●●●

生年月日 昭和●年●月●日生 であります。

ここで委員長にご就任されました佐々木委員にご挨拶をお願いいたします。

佐々木委員長 4年目になりますが、改めて、気持ちを引き締めて、自分の役割を果たしていければと思っております。よろしくをお願いいたします。

教育総務課長 ありがとうございます。ここからは、佐々木委員長に議長となって進めていただきます。

## 8. 委員長職務代理者の指定

佐々木委員長 日程2、委員長職務代理者の指定についてお諮りします。  
どのような方法で進めたらよいか、委員の皆様の意見をお願いします。

笠間委員 指名推薦がよろしいかと思えます。

佐々木委員長 ただいま笠間委員から指名推薦という意見がございましたが、他にございませんか。よろしいですか。

「異議なし」の声あり

佐々木委員長 それでは、推薦をお願いします。  
笠間委員 引き続き白鳥委員をお願いしたいと思えます。

佐々木委員長 ただいま白鳥委員を推薦します、という意見がございましたが、いかがでしょうか。

「異議なし」の声あり

佐々木委員長 それでは、白鳥委員を委員長職務代理者として指定することに決定いたします。  
教育総務課長 それでは、改めまして委員長職務代理者の氏名、住所、生年月日を申し上げます。

氏名 白鳥 正文

住所 ●●●●●●

生年月日 昭和●年●月●日生 であります。

ここで委員長職務代理者にご就任されました白鳥委員にご挨拶をお願いいたします。  
身の引き締まる思いでございます。一生懸命がんばりますので、よろしくお願いいたします。  
ありがとうございます。よろしくお願い致します。

白鳥委員  
佐々木委員長

## 9. 議席の指定

佐々木委員長 日程3、議席の指定についてに入ります。事務局から説明をお願いいたします。  
教育総務課長 これまで、議席につきましては、地区順としております。千葉委員が新たに任命されましたが、これまでと同じ地区順となりますので、1番笠間委員・2番佐々木委員・3番亀井委員・4番白鳥委員・5番千葉委員ではいかがでしょうか。

佐々木委員長 ただいま事務局からの説明がありましたが、いかがですか。

「異議なし」の声あり

佐々木委員長 それでは議席については、1番笠間委員・2番佐々木委員・3番亀井委員・4番白鳥委員・5番千葉委員と決定します。

教育総務課長 それでは委員長から改めて開会の挨拶をいただきまして、引き続き委員長進行のもと会議を進めていただきます。よろしくお願いいたします。

佐々木委員長 本日は、教育委員として千葉みどりさんが新たに着任され、只今は、委員長の選挙、委員長職務代理者の指定、座席の指定が行われました。新たにスタートするこの体制が、協力して学府くりはらの推進に貢献し、所期の目的を達成できますことを祈念したいと思います。また、千葉新委員さんを私たち一同心から歓迎いたします。これまでのご経験、識見を発揮されまして、本市教育の充実にご尽力されますようご期待いたします。

さて、5月も下旬を迎え、青葉、若葉の鮮やかな好季節となりました。市内各学校では、年間の主要な行事に師弟が一体となって取り組む姿が多く見られます。

小学校では運動会や修学旅行、中学校では体育祭や間近に迫った市中学校総合体育大会に向けた練習等が精力的に行われています。子どもたちの元気一杯の姿がたくさん見られていることは何よりです。関係する皆さん方のご努力に感謝と敬意を表します。

今週の火曜日、17日に、平成28年度宮城県市町村教育委員会協議会定期総会が塩竈市において開催され、参加してまいりました。今年度は、東北六県教育委員会連合会総会等が、7月14日と15日に本県で開催されることが議決されました。初日は塩竈市での定期総会、2日目は松島町で教育委員・教育長研修会が行われる予定です。この市町村教育委員会協議会の主な事業の一つに、文部科学省やその他の教育機関に対する陳情・要望事業があります。

本会がこれまで、文部科学省に対して、継続して要望してきた最重点事項について、最近の数分を見直してみました。その項目、内容は、「教育の政治的中立性や継続性・安定性の確保、義務教育費国庫負担制度の堅持、いじめ不登校対応に係る法整備の充実、学級編制基準見直しの法改正、特別支援教育における専門職員配置の制度化、学校施設・社会教育施設整備・教育環境の整備と教材の充実、放課後対策の総合的推進、学校図書館専任秘書・秘書教諭の専任化」等々となっています。どの項目も、本市を始め各市町村教育委員会が直接対峙している重要な教育課題であります。

政権は、どの政権もその発足時に教育の重要性を掲げますが、その政策実現のための財政確保、実際に予算にどれだけ反映されたかという点では、期待を裏切られることが多くありました。現政権も教育立国を大きく掲げていますが、財政出動の段階になると、後退の方向性さえみられているのが現実です。

確かに、国の財政事情については多くが報道されており、その厳しさは分からないわけではありません。しかし、実際の教育現場では、限られた条件の中で成果を上げるための努力が必死に続けられています。お願いしている内容について早い段階での具現を改めて願った次第です。

本日の議案に教科書採択に関する議案が3件あります。教科書は、学校における主たる教材として使用義務が課されている図書であり、言うまでもなく、児童生徒の教育を行う上で極めて重要な役割を果たしています。学校で使用する教科書を選択することは、教育委員会の仕事のうちで最も大切なことの一つと言っても過言ではありません。

教科書や教科書採択に対する関心は保護者や教員、関係者のみに留まらず、全般的に一段と高まっている状況の中、教科書採択にあたっては、特に、専門的な教科書研究の充実、適正かつ公正な採択の確保、開かれた採択の推進に留意して行われる必要性が指摘されています。文部科学省は、教科書会社に対して、取り組みが適正に行われない場合には、発行者の指定取り消しを含めた厳しい対応をすることを明言しています。

本市の採択事務は、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律に基づく「栗原市教科用図書採択審議委員会設置要綱」及び「栗原市教科用図書採択に係る専門委員会設置要綱」によって進められます。特別支援教育に係る採択年度ですが、栗原市立学校の子どもたちが使用するに最もふさわしい教科書を責任を持って採択できますよう皆様のご協力をお願いいたします。

本日のご審議方よろしくをお願いいたします。

#### 10. 前回教育委員会会議録の承認

佐々木委員長　それでは、日程4、前回教育委員会会議録の承認について、お諮りします。事務局に内容の説明を求めます。

事務局　平成28年4月27日、本会場において開催されました平成28年第4回栗原市教育委員会定例会でございますが、ご審議いただいた議案は「議案第32号 栗原市奨学生選考委員会委員の人事について」を含む4議案でございますが、全て承認可決されました。

以上でございます。

佐々木委員長　説明が終わりました。この内容について、ご質問等はございませんか。

「なし」の声あり

佐々木委員長　ご異議なしと認め、前回教育委員会会議録は説明のとおり承認することとします。

#### 11. 教育委員会会議録署名委員の指名

佐々木委員長　日程5、教育委員会会議録署名委員の指名を行います。

例により議長から指名します。

4番の白鳥委員と5番の千葉委員をお願いいたします。

#### 12. 教育長報告

佐々木委員長　日程6、教育長報告を行います。

教育長から報告をお願いします。

亀井教育長　私のほうから一般事務報告をさせていただきます。配布しております資料に基づいて報告いたしますが、その前に、千葉みどり教育委員さんには、本日午前9時市長室において、市長か

ら辞令をいただきましたので、報告申し上げます。また、千葉委員さんにおかれましては、中学生のお子さんが1人、小学生のお子さんが3人いらっしゃるそうでございます。保護者の代表としての意見も伺えるのかなと期待を持っているところでございますので、いろいろな形でご指導をいただきたいと思っております。

さて、最初に、4月定例会以降の、私に対応した行事は別紙資料がございますのでご覧いただきたいと思っております。その中で、委員さん方には、河北美術展の開場式、青空大使結団式等に御臨席いただきまして、大変ありがとうございました。感謝申し上げます。また、明日あたりは運動会があります。それぞれ行ってみられるということもあるかと思いますが、応援とは別に、気付いたことがありましたら、次の教育委員会等でお話ししていただければ幸いです。

次に、市内には幼稚園、小中学校関係の任意団体といえますか、校長会、研究協議会等がございます。1番から4番まで記載していますが、幼稚園研究協議会は、瀬峰幼稚園長が会長、小学校長会につきましては、築館小学校の大沼校長、中学校長会は、築館中学校の佐藤校長、中体連は栗原西中学校の伊藤校長がそれぞれ会長ということでありまして、栗原市教育研究協議会の会長は、栗駒小学校の石川校長になりました。それから、私たちが大変お世話になりますPTA連合会につきましては、金成小中学校PTA会長の久我一仁氏が会長ということで、この1年お世話になることになりましたので、お知らせしておきます。

次に、新年度のスタートからもう2カ月になろうとしています。大きな事故もなく、順調にスタートしているところですが、児童生徒の骨折事故等が若干ございました。また、教職員の交通違反・事故等が2、3みられたのが残念なところでありまして、十分注意をしていきたいと思っております。なお、昨日の新聞には、県内教職員の懲戒免職や停職の記事がありましたが、そのようなことがこの管内から出ないように指導していきたいと思っております。それから、感染性胃腸炎、インフルエンザ、マイコプラズマ肺炎等の発生が連休の辺りにありました。県教委では、昨日、インフルエンザの終息宣言をしたようで、大分落ち着いてきたようでありますが、学級閉鎖をした幼稚園が若干あった状態でございます。また、小学校では運動会、中学校では中体連に向けての活動、他に修学旅行の実施ということで、いろいろ忙しい毎日を送っているようでございますが、それぞれの学校で、一生懸命頑張っている姿が見られます。それから、青空大使の結団式が終わったところでございますが、事前研修における講師をお願いする際にはどうぞよろしく願いいたします。なお、ここに記載はしませんでした。不登校やいじめについては、前に報告したとおり、あまり変わらない現状でありますけれども、けやき教室の在籍が3人で、1名増えたというところが、変わっているところであります。いじめ問題対策につきましては、重大事態発生時における緊急対応は最初の数日間が肝心です。最初の対応が間違えると、非常に誤解を招くこととなります。その対応マニュアルについて、現在、その素案が出来まして、今度の月曜日の教頭会の折に第1次案を示して、少し揉んでもらって、修正しながら、とにかく初期対応がスムーズにいくように、そして、市、保護者も交えた形で、一体となって、いじめ問題やいは重大事態が発生した時に、対応できるように、マニュアル作りをやっているところでありますので、しっかりとしたものが出てきたら、委員さん方にもお示ししたいと思います。それから、最近新聞報道された件で、18歳以上選挙権の問題ですが、県の教育長が記者会見等を行いました。報道機関に対する規制じゃないかなと言われていましたが、いずれ、参議院議員選挙があるので、高校は管轄ではありませんが、そういう課題が出てくるのかなと思っております。

次に、スポーツパーク構想への市民アンケートの実施についてであります。新聞を賑わわせていますが、市では、6500人、15歳以上を無作為に抽出しまして、男女同数、年齢層も均等になるようにアンケート調査を行って、それが回答期間も終わりました、いよいよ結果の集計の時期に来ております。その結果はまだ分かりませんが、それに基づいて、市長が何れかの判断をすると思います。新聞等でご存知かと思いますが、反対が50パーセント以上ある場合には、見直しもあるという話もしていますし、反対が49パーセントで、賛成が40パーセント位であれば、政治的決断、その辺の判断の時期に来てるかなと思います。いずれにいたしましても、6月1日には記者会見がありますので、その折までには発表するのではないかと思っているところであります。

次に、6月の定例議会でございますが、6月13日から28日までの会期と決定いたしました。一般質問、議案質問は記載のとおりであります。何か情報がありましたら、お知らせいただければありがたいと思っております。

その他になります。先ほど、委員長さんから宮城県市町村教育委員会協議会総会・研修会の話がありましたが、その中で、佐々木委員長が県の副会長にご就任されましたので、報告いたします。

次に、市の教育委員会の教育要覧「栗原市の教育」の平成28年度版が6月1日の総合教育会議までには出来ると思っておりますので、その際に配布したいと思っておりますので、よろしくお願いたします。併せまして、先ほど、平成27年度の点検及び評価に関する資料、27年度分は評価したもの、28年度分はこのような形で評価しますということで、資料をお渡ししております。これにつきまして後で説明があるかと思いますが、ご覧になって、指摘する分がありましたら提出していただければ大変ありがたいなと思っております。

それから、本日から指導主事の学校訪問が始まったところであります。いつか、委員会のあるあたりに一緒に訪問したいと思っておりますが、6月につきましては時間的に合わないということで、施設見学の形にさせていただきたいと思っております。先ほど、委員さん方で話しまして、北部学校給食センターと栗駒幼保の見学ということで進めさせていただきたいと思っておりますので、よろしくお願いたします。

次に、文化庁調査官による入の沢遺跡の現地調査、国指定に向けての視察が5月10日にございまして、市長も入って話し合いをしましたが、はっきり確定するのは来年になりますが、国の指定になるのではないかと思っております。また、6月3日には県の教育委員、教育長含めて6人になりますが、現地視察の連絡が入っております。

次に、市小学校陸上競技大会が6月5日にございます。開会式は午前8時30分であります。委員さん方にご案内があるかと思っておりますので、是非ご臨席いただきたいと思っております。この大会につきましては、これまで9月に実施していた小学校陸上競技大会と6月の交流大会を一本化して実施する初めての大会であります。併せまして、6月4日、5日は中体連もございますので、回って観ていただければありがたいと思っております。陸上競技場の下に、すばらしい補助トレーニング場が完成いたしましたので、当日は是非ご覧になっていただきたいと思っております。

それから、5月末で平成27年度出納閉鎖でありまして、給食費等未納がかなりあるものですから、これについて、最後の徴収ということで、職員が班に分かれまして、未納になっている家庭を訪問したり、いろいろな形で努力しております。なかなか状況としては厳しいところはありますが、そうやってやっていかないと、そのままになってしまいます。なお、2、3年前までは、悪質な未納者に対しては、裁判所に申し立てを行ったこともあります。そういう方

法も今後考えていかなければならないと考えているところです。

次に、市立図書館の利用者が、昨日の5月19日のお昼頃に200万人達成いたしました。門傳久美さんという方がめでたく200万人目ということで、花束、記念証、記念品をお渡しし、大変喜んでおられましたので、ご報告いたします。

それから、市内の幼稚園児は約1400名おりますが、先日の5月3日に行われたトラック野郎のイベントを企画したプロダクションの方から、幼稚園の子ども達にということで、自由画帳の寄贈を受けましたので、ご報告いたします。

それから、市では、暑さ対策として6月1日から9月30日までクールビズの対応になりますので、次回の委員会からはそのようにお願いいたします。

私からは以上でございます。

佐々木委員長 只今の一般事務報告についてのご質問はございませんか。

白鳥委員 給食費の未納の件ですが、長年の懸案事項ですが、職員の方が夜に回るというのは非常に大変だと思います。それを変えていくように、一つの例ですが、児童手当等の手当てから、協定書を取り交わして未納の分を徴収するとか、もっと踏み込んだ対応をしていかないと、ますます大変になるんじゃないかと思います。その辺の検討を、是非お願いします。無くすことが目的ですので、そういう考えも持ってもらいたいと思います。

佐藤部長 大変貴重なご意見ありがとうございます。ただ、市で支給するものから差し引くというのは、なかなか簡単には出来ない部分もありますので、関係する課といろいろ協議をして、出来るところから始めさせていただき、その上で未納を減らすように努力していきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

佐々木委員長 他に質問ございますか。

「なし」の声あり

佐々木委員長 ないようですので、日程6、教育長報告を終わります。

### 13. 専決処分報告

### 14. 議事

佐々木委員長 お諮りします。人事案件及び個人情報であります日程7、専決処分報告、(1) 栗原市教育委員会職員の人事についてから、日程13、議案第41号、要保護及び準要保護児童生徒の認定についてまでを秘密会としてよろしいですか。

「異議なし」の声あり

佐々木委員長 ご異議なしと認め、日程7から日程13までを秘密会とします。

### 15. その他

#### (1) 各課報告

佐々木委員長 本日の日程が終了しましたので、これより各課報告事項に入ります。教育総務課長。

教育総務課長 定例会資料の12ページをご覧ください。平成28年4月26日付けで、築館地区小学校再編準備委員会の大沼委員長より答申が出ております。中間答申でございますが、築館地区小学校再編後の学校の名称についてでございます。「栗原市立築館小学校」という名称で答申をいただきました。理由は、こちらに記載されていますが、築館小学校及び玉沢小学校につきましては、旧築館町立の小学校であること、また、当該地域にある幼稚園、中学校、高校も「築館」としており、この名称は、地域の方からも親しまれていること、さらに、当準備委員会が実施

した校名の公募でも「築館」とする意見が多く寄せられていること等の理由でございます。築館小学校学区、玉沢小学校学区の4か所におきまして、3月16日から4月13日まで公募をしたところ、69件の応募がございまして、うち、ひらがなも混ぜますと41件、59.4パーセントが「築館」という名称で応募をいただきました。これらを踏まえまして、準備委員会の皆さんでご協議いただき、「築館小学校」という名称で答申をいただいたという内容でございます。

佐々木委員長 今の件について、ご質問ございますか。

「なし」の声あり

佐々木委員長 では、次に学校教育課長。

学校教育課長 定例会資料の13ページをご覧ください。平成28年度栗原市立学校評議員委嘱者一覧でございます。学校評議員につきましては、従来、学校長から推薦のあった方を教育委員会が委嘱していたところでしたが、今年度から、学校長が委嘱するというので、その権限を学校長に委任しているところでございます。13ページから15ページが、各学校長から報告のあった学校評議員の一覧表でございます。全体で104人の学校評議員ということでございます。新規の方が18人、継続が86人となっております。

続きまして、16ページをご覧ください。教育長の一般行政報告の中でも触れられましたが、平成28年度栗原市中学校総合体育大会についてでございます。今年度の大会は、6月4日の土曜日と、6月5日の日曜日の2日間の日程で開催されます。競技種目、会場、日程等につきましては、記載のとおりでございます。陸上大会につきましては別日程ということで、6月16日、水泳競技大会については6月22日、駅伝競走大会は8月31日の日程で開催されます。以上、連絡いたします。

佐々木委員長 只今の説明についてご質問はございますか。

「なし」の声あり

佐々木委員長 では、次に社会教育課長。

社会教育課長 資料の17ページをご覧ください。公民館からコミュニティ施設移行への考え方ということで、お示しをさせていただきましたが、これは、あくまでも、まだ決定事項ではございませんので、取扱いには十分注意願います。社会教育委員の会議で話が出まして説明をしましたので、今回、教育委員の皆様にも説明をして、情報提供ということでございます。

従来、公民館事業は、昭和34年に「公民館の設置及び運営に関する基準」が告示され、この基準を基に、おのおの設置・運営されております。平成10年に国費による施設整備費補助金が廃止され、さらに平成15年には設置・運営基準が大幅に改正され、市町村の判断に委ねられたということでございます。そのような中で、現在の栗原市内では、複数の公民館がある地区と、1か所の公民館のみの地区ということで、地区間で違いが生じております。このことから、教育委員会としましては、公民館は旧町村で1か所に再編、平準化するというような構想を持って取り組んでいくという考えでございます。残る公民館については、地域の話し合いの中や市の関係部署との協議によりまして、コミュニティ施設として市民協働によるまちづくりの拠点施設として活用していきたいというような内容の考え方を持っているものでございます。公民館のコミュニティセンター化については、社会情勢の変化によりまして、行政主導だけでは限界が出てきているというようなことから、地域と行政が協働したまちづくりが大切になっております。課題や市民のニーズの拡大に対応するため、地域協働型というような形で、施設の活用をしていきたいということでございます。地域でできることは地域で行い、地域が

できないことは行政で、協働によるまちづくり、相互協力ということで、役割分担をしていかないと限界があるというような内容でございます。公民館からコミュニティセンターへ移行するというようなケースにつきましては、コミュニティの組織がないところもございますので、組織のつくり方、或いは、組織があるところについては、その強化というようなことで、実際には企画部市民協働課も関係してきますし、さらに学校の統廃合により学校が空いているというようなところがありますので、これも公民館等施設と近くなっているところもありますから、使っていない学校の活用と併せまして、その所管は管財課になりますので、この3つの進め方を合わせながら進めないと、地域の理解が得られにくいと思いますので、3課で協議しながら考え方を固めていきたいと思います。コミュニティセンターは、市民や自治会、各種団体など多くの人の集いの場にするとともに、共に考え支え合うための活動拠点への移行を目指していきます。そのためにも、今言った通り、市民、行政の負担がまずもって統一した見解のもとで、議会への説明、地域への説明が必要となってきますので、まずは教育委員会としての方向付けを示すものであります。これから協議ということになりますので、よろしく願いいたします。

- 佐々木委員長 只今の説明についてご質問はございますか。
- 白鳥委員 旧10か町村ありますが、そこに1つの公民館を設置という考え方でよろしいですか。
- 社会教育課長 その通りでございます。
- 佐々木委員長 未確定ということですので、教育委員さん方には慎重に対応をお願いしたいと思います。では、次に移ります。教育総務課長。
- 教育総務課長 資料の22ページをお開きください。6月13日に開会します定例議会の提出予定の条例概要でございます。23ページ以降は、現時点での補正予算要求等の概要でございますので、ご覧いただきたいと思います。
- 佐々木委員長 ご質問ございませんか。
- 笠間委員 23ページの協働教育プラットフォーム事業というのはどのような事業ですか。
- 社会教育課長 事業内容といたしましては、家庭教育学級等の講師謝礼や放課後児童クラブとは別に子どもの居場所づくりというような事業であります。

## (2) その他

- 佐々木委員長 各課報告が終わりました。その他に入ります。皆さんから何かございますか。
- 笠間委員 栗原ハーフマラソンのことですが、広報やポスターがありますが、去年は定員に足りなかったということで、今年は早くから宣伝してとても対応が早かったんですが、いかに人に集まっていたか、限られた予算の中で、楽しい企画、ちょっと趣旨は違うんでしょうけど、登米のほうのマラソン大会はすごく盛んで、どうしてもあちらの方が歴史が長いので、かっぱマラソンに出る人が、ハーフには出ないで10キロに出て、ウォーミングアップみたいな感じが出るという声を昨年聞きました。ほかのマラソン、例えばこの前の仙台ハーフマラソンに出た人が企画がすごく楽しかったのでまた出たいとか、そういう声を発信しているので、是非とも、「楽しかった。また来たい。」という声が聞こえるように、お金をかけなくても、楽しい雰囲気を出していただければと思います。記録を狙う人はいるでしょうけど、そのような人ばかりではないので、是非とも企画のほうでがんばっていただければと思います。
- 佐々木委員長 教育総務課長どうぞ。
- 教育総務課長 委員さんの机の上に資料を置かせていただいております。白い表紙のほうが教育に関する事

務の管理及び執行の状況の点検及び評価ということで、平成27年度の実績をまとめたものでございます。今回から、出来るだけ数字で実績がイメージできるようにということで、評価の部分を、A、B、C、Dの4段階にさせていただきました。中身の説明は省略させていただきますが、A3の一覧表をご覧くださいと、「C」というのが2つあります。「栗原市立学校再編計画に基づく学校再編」ですが、後期計画で築館地区の「4校を1校に」というところが出来ていないということ、それから「学力向上支援事業」につきましては、学習支援事業の取り組みが若干弱いということで評価をさせていただいております。これにつきまして、中身をご覧くださいながら、後ほどご意見を伺いたいと思います。実績の扱いは、今後総合教育会議に報告いたしまして、その後専門家のご意見をいただきながら、秋の公表に向けて進めていきたいと思っております。ご意見記入用紙を置かせていただいておりますので、ご意見をお寄せいただき、訂正をかけていきたいと思っております。もう1点ピンクの表紙のほうですが、28年度計画ということで、これから行うものについてでございます。A3の一覧表の中に網掛けの部分が4点ありますが、これは、今年度から新たに評価項目に加えたものでございます。学校ICT環境推進事業、放課後児童クラブ事業、史跡伊治城跡整備事業、それから栗原ハーフマラソン大会は1事業として抜き出して評価をしていきたいと思っております。先ほど、数字的なお話をさせていただきましたが、28年度につきましては、より踏み込んで、現状値をお示しし、目標値を数値的に表してございます。これに向けて、事業を推進してまいりたいと思っております。これにつきましても委員さん方のご意見を賜りながら、いい方向に進めてまいりたいと思っておりますので、同様にご意見をいただければと思います。期間のない中大変恐縮でございますが、どうぞよろしくお願いいたします。

佐々木委員長

委員さん方、よろしくお願ひします。

それでは、以上で各課報告及びその他を終了いたします。

#### 16. 閉会

教育総務課長 以上をもちまして、平成28年第5回栗原市教育委員会定例会を閉会致します。

午後3時55分

#### 17. 本委員会の議決の次第は次のとおりである。

議案第36号 栗原市奨学生選考委員会委員の人事について

議案第37号 栗原市教科用図書採択審議委員会委員の人事について

議案第38号 栗原市教科用図書採択に係る専門委員会委員の人事について

議案第39号 教科用図書採択に係る諮問について

議案第40号 栗原市いじめ防止対策準備委員会委員の人事について

議案第41号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について

この会議録は書記が作成したものであるが、その内容の正確なることを証するためここに署名する。

平成28年6月29日

会議録署名委員 \_\_\_\_\_

〃 \_\_\_\_\_